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CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAçÃO - CME
Vinculado a Secretaria Municipal de Educação

ATA N9 4, DE 29 DE ABRIL 2025,
conselho Municipal de Educação - cME

Ata ne 412025 Aos vinte e nove dias do mês de abril do ano dois mil e vinte cinco, às

quinze horas e cinco minutos reuniu-se nas dependências da Secr€taria Municipal de
Educação, localizada na Avenida Paraná, 52O, Cêntro, no município de Três Barras do

Paraná, os membros do Conselho Municipal de Educação e os membros do Conselho de

Acompanhamento e Controle Social do Fundo de Manutenção e Desenvolvimento da

Educação Básica e Valorização dos Profissionais da Educação - FUNDEB, juntamente com

a Secretária Municipal de Educação Senhora Eliza Bortolanza. A presidente do Conselho

Municipal de Educação senhora Senhora Simone Cristina Vieira MaÊins Longhinotti, e

do Conselho de Acompanhamento e Controle Social do Fundo de Manutenção e

Desenvolvimento da Educação Básica e Valorizâção dos Profissionais da Educação,

Sênhorita Karin Cristina Brandini Fongaro, deram as boas vindas aos presêntes e

informaram a pauta desta reunião que consistiu em expor sobre a organização as

SAEMTB (Sistema de Avaliação da Educação Pública Municipal de Três Barras do Paranál;

Análise do cohtido no Ofício Circular ne 2912O25/DIGET-FNDE, conforme demanda ne

342862-TCÊ{PR; apresentação do material Aprova Brasi[; e material entregue pe]o

SEBRAE sobre Cultura Empreendedora. Com a palavra a Senhora Angela Maria Alberton

Leal explicou sobre a organização e aplicação da SAEMTB (Sistema de Avaliação da

Educação Pública Municipal de Três Barras do Paraná) referente ao primeiro trimestre,
que ocorreu no dia 06 de maio e esta ocorrendo no dia de hoje,07 de maio de 2025, em

todas as Escolas da Rede Municipal de Ensino em todãs as turmãs do Ensino

Fundamental, sendo aplicadas avaliaçôes de cunho diagnóstico contemplando as

disciplinas currículares ( Matemática, Língua Portuguesa, História, Geografia, Ciências,

Artes, Educação Física, Ensino Religioso (4es e Sos Anos) e lnformática, em que houveram

reduções no número de questões devido a organização das avaliações por triÍnestre. As

avaliaçôes foram elaboradas pela Coordenação Pedagógica da Secretaria Municipal de

Educação baseada nos conteúdos da Proposta Pedagógica Curricular e dos Planos de

Trabalho Docente estruturados para o 1e trimestre. A SenhoÍa Jessica Fernanda Bilatto

de Freitas falou que no inicio do 2s trimestre terá avaliação do CNCA {avaliação do

Compromisso Nacíonal Criança A[fabetizada, êm Línguã Portuguêsa e Matemátícâ, esta

avaliação consiste em utilizar uma plataforma online para realizar avaliações periódicas,

que são um instrumento fundamental para acompanhar o processo de alfabetização dos

alunos e identificar necessidades de intervenção. Essas avaliaçôes visam garantir o direito

à alfabetização de todãs as crianças até o final do 2s ano do ensino fundamental. Na

sequência a Senhora Senhora Angela Maria Alberton Leal apresentou o material didático

Aprova Brasil da Editora Moderna em que o Estado do Paraná adquiriu que consiste em

uma metodologia, que se apoia em uma eficiente gestão pedagógica, além de recursos

impressos e digitais de alta qualidade, o projeto Aprova Brasil envolve estüdantes,

professoret gestores escolares e das secretarias de educação em ações integradas que
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desenvolvem as habilidades e competências exigidas nas avaliações do Saeb. São

oferêcidos livros de Língua Portuguesa e Matemática, do I"ao S'ano. Para o Ensino

Fundamental, a coleção Produção de Texto, do 3" ao 5o ano, tem foco, ainda, na produção

textual. Foram selecionados dez gêneros têxtuais em cada ano, com temas relevantes e

adequados às faixas etáriat para gue os alunos êxerciteín a produção de textos. Também

falou sobre os programas e projetos tanto do governo federal quanto estadual por meio

do Compromisso Criança Alfabetizada em que esses programas/projetos visam à melhoria

da qualidade da Educação por meio da formação continuada e fornecimento de recursos

didáticos para os professores e alunos. Em seguida a Senhora Eliza Bortolanza mostrou

material entregue pelo SEBRAE sobre Cultura Empreendedora que consiste em material

didático que trabalha na perspectiva do Empreendedorismo e Sgstentabilidade Social por

meio de histórias em quadrinhog foram analisados os materiais e os membros dos

Conselhos deliberaram para o não uso do material, pois a demanda dos professores com

o trabalho dos conteúdos é muito grande, e também essas questões de sustentabilidade

e empreendedorismo perpassam pelos conteúdos curiculares. Posteriormênte a Sênhorg

Eliza Bortolanza, expos sobre contido no Ofício Circular ne 29/2025/DIGET-FNDE,

conforme demanda ns 342862-TCE/PR para que os membros dos Conselhos do FUNDEB e

CME tenham ciência para eventuais encaminhamentos do Oficio nç 29/2O25/DIGET-

FNDE, o qual presta orientações e esclarecimentos acerca da obrigatoriedade de

manutenção das condições dê hãbilitâção à complementação da União na modalidade do

VAAR, durantê o período dos respectivos repasses. Por meio do despacho ns 34U25 -
CGF sugeriu o encaminhamento de Atendimento ao Jurisdicionado e de conveniência,

avaliar a pertinência de comunicar aos Conselhos Municipais sobre o tema, ou seja, é

importante que os membros do Conselho saibam que o município ainda não atingiu as

condicionalidades do VAAR, quanto aos índices de aprendizagem dos alunos e que é

necessário planejar diferentes estratégias de ensino para melhorar a qualidade de

atendimento. Nada mais havendo a tratar, a Senhora Simone Cristina Vieira Martins

Longhinotti agradeceu a presença de todos e deu por encerrada a reunião às dezesseis

hóras quinze mínutos, da qual eu, Janaína Aparecida Valmorbida Morosini,

Coordenadora Pedagógica lavrei a presente Ata, quê se achada conforme será aprovada e

assinada por mim e os demais presentes.
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